

## Décès d'Olivier de Brabois, ancien Directeur Général des Services du conseil départemental

**Philippe Gouet, président du conseil départemental a appris avec beaucoup d'émotion le décès d'Olivier de Brabois, survenu brutalement mercredi 27 mars, à l'âge de 73 ans.**

Né le 27 octobre 1950 à Roanne, Olivier Pierson de Brabois est le dernier d'une fratrie de cinq garçons. Titulaire d'une Maîtrise de Gestion de l'Université de Paris Dauphine, d'un Diplôme d'Études Supérieures Spécialisées (DESS) de gestion des collectivités locales décerné par l'Université d'Orléans et d'un *Executive Master of Business Administration* (EMBA) de l'école des hautes Études Commerciales (HEC) de Paris, HEC, Olivier de Brabois a exercé de très nombreuses fonctions dans les collectivités territoriales.

Au début des années 80, il effectue un premier passage dans le département de Loir-et-Cher au cours duquel il s'attèle au développement du tourisme en contribuant à la création des spectacles nocturnes des châteaux de Blois et Cheverny, du Festival des Jardins de Chaumont-sur-Loire ainsi qu'au lancement du ZooParc de Beauval. En 1983, il crée la Radio Val-de-Loire dont il assure la présidence jusqu'en 1988.

De 1988 à 1998, il quitte Blois pour Orléans où il occupe les fonctions de Directeur Général Adjoint (DGA) de la Région Centre Val-de-Loire avant de prendre les responsabilités de Directeur Général des Services (DGS) du département de Saône-et-Loire jusqu'en 2004.

De retour en région Centre, il dirige l'agence de développement économique de la Communauté d'Agglomération d'Orléans et les pépinières d'entreprises jusqu'en 2007. Puis au 1er juin 2008, il prend la tête des services du conseil départemental de Loir-et-Cher à Blois. À ce poste, il assure notamment le transfert des personnels des routes et des collèges, la coordination du plan Loir&Cher 2020, le déploiement du Très haut débit, le développement de la Dotation de Solidarité Rurale (DSR), la rénovation des collèges, la création de la Maison bleue ou encore du dispositif Job 41.

En parallèle de sa carrière dans la haute fonction publique territoriale, il reçoit le prix littéraire Maurice Barrès en 2002 pour « Gyp, comtesse de Mirabeau-Martel, 1849-1932. Pasionaria nationaliste, hommes de lettres et femme du monde » et publie, l'année suivante, « Talleyrand à Autun ».

À partir d'octobre 2017, il poursuit, au terme de sa carrière professionnelle, des activités culturelles dont le Commissariat général du Printemps Proustien en 2019. Directeur de collections aux éditions First et en charge du secteur des collectivités, il publie en décembre 2020 un ouvrage « Le Département pour les nuls ».

Spécialiste des Départements, il assure, à partir de 2018, la formation des élus et les accompagne dans leurs réflexions stratégiques. Rédacteur en chef du « Journal des Départements » à partir du printemps 2021, il y partage ses analyses pertinentes, son expertise, ses conseils aux élus, ainsi que des chroniques très appréciées.

Membre du Club des Ambassadeurs de Loir-et-Cher, Olivier de Brabois était Chevalier dans l'ordre de la Légion d'Honneur et de l'Ordre national du Mérite.

S'inclinant devant sa mémoire, Philippe Gouet salue les grandes qualités personnelles et professionnelles d'Olivier de Brabois ainsi que son indéfectible engagement au service du conseil départemental de Loir-et-Cher, du rayonnement du territoire et plus généralement en faveur de la défense des collectivités départementales. Il adresse, au nom de l'ensemble du personnel du département, toutes ses sincères condoléances à son épouse Brigitte, ses filles Lorraine, Pauline, Adeline, Constance et Adélaïde ainsi qu'à sa famille et ses proches.

